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Мчится «скорая» в село
Немало претензий у жителей глубинки было к оперативно�

му медицинскому обслуживанию. Случалось, что «скорую по�
мощь» людям приходилось ждать часами, а то и вовсе не до�
жидались… Медиков же в этом трудно было винить: машин�
ный парк изношен, потому поломки не редкость. Сегодня си�
туация меняется кардинально.

Нынче 70 автомобилей «УАЗ» повышенной проходимости уже
отправилось в сельскохозяйственные районы Челябинской облас!
ти. Это уже вторая партия медицинских автомашин, поступившая
на Южный Урал в рамках реализации приоритетного национально!
го проекта «Здоровье». По словам первого заместителя губерна!
тора Андрея Косилова, за неполные два года автопарки учрежде!
ний здравоохранения области пополнились на 430 машин. Часть
из них доставлена во вновь открытые по распоряжению губернато!
ра пункты скорой медицинской помощи, а также в десятки офисов
врачей общей практики. Прежде всего, это позволяет медикам стать

более мобильными и делает
доступным и качественным
скорое медицинское обслужи!
вание, в том числе и для отда!
лённых территорий Южного
Урала.

Средства на приобретение
авто, стоимость каждого из ко!
торых составляет более 400
тысяч рублей, направлены из
федерального бюджета.

На этот раз новые автомо!
били получили Катав!Ивановс!

кий, Каслинский, Октябрьский, Саткинский, Увельский, Чесменс!
кий, Варненский и Брединский районы. Первый заместитель губер!
натора также отметил, что в ближайшем будущем в города и райо!
ны области поступит ещё 100 автомобилей «скорой помощи» и 10
реанимобилей.

Вручая водителям в белых халатах ключи от новеньких машин,
председатель Законодательного Собрания Челябинской области
Владимир Мякуш заметил, что за счёт дополнительных доходов
областного бюджета, утверждённого депутатами, на нужды здра!
воохранения будет направлено дополнительно ещё 400 млн. руб!
лей. Большая часть средств пойдёт на переоснащение больниц и
поликлиник.

Яков САМОЙЛОВ
Продолжение темы на стр. 3
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Контрольный рубеж – 1 октяб�
ря. Именно эта дата значится в
партийных отчётах. Иначе не ви�
дать в следующем году Челябинс�
кой области дополнительных физ�
культурно�оздоровительных ком�
плексов, возводимых с долевым
участием «Единой России». Пото�
му каждый понедельник рабочее
совещание по строительству ФО�
Ков у председателя Законодатель�
ного Собрания Челябинской об�
ласти, секретаря ЧРО ВПП «Еди�
ная Россия» Владимира Мякуша
напоминает битву титанов. С од�
ной стороны, партия, депутаты и
правительство области, с другой –
строители. И снова подрядчики
докладывают, что не справляются
вовремя. Переносить сроки сдачи
объектов в очередной раз, по
меньшей мере, унизительно. Под�
рядчики понимают, что выпраши�
вать индульгенции у председателя
ЗСО бесполезно.

В посёлке Первомайский тру�
довой процесс сдерживает отсут�
ствие постоянного электрическо�
го снабжения. Там до сих пор не
определён правообладатель
объекта: будет им распоряжаться,
а следовательно, содержать на ба�
лансе сам посёлок, или ФОК пе�

Когда в строителях согласья нетКогда в строителях согласья нетКогда в строителях согласья нетКогда в строителях согласья нет

 

Когда в строителях согласья нет
Предпусковой период сдачи четырёх физкультурно�
оздоровительных комплексов (ФОК) затягивается. В то
время как магнитогорцы�молодцы уже осваивают новую
ледовую арену ФОКа, в Чебаркуле, Снежинске, Троицке и
Первомайском стараются активно навёрстывать
упущенные сроки.

рейдёт в ведение Коркинского
муниципалитета. Там же до кон�
ца месяца строители планируют
завершить отделочные работы,
чтобы приступить к монтажу ку�
пола. Но следом возникает ещё
одна проблема – срывается по�
ставка самого купола. По этому
поводу Владимир Мякуш подго�
товил телеграмму на имя руково�
дителя ЦИК ВПП «Единая Рос�
сия» Андрея Воробьёва с
просьбой рассмотреть вопрос по
срыву поставки оборудования и
принять меры относительно по�
ставщиков.

Очередной раз причиной за�
держки по чебаркульскому ФОКу
названо ненадлежащее исполне�
ние обязательств субподрядными
организациями в части устрой�
ства внеплощадочных сетей.
Пока только бетонируется кар�
кас. На две недели отстаёт от пла�
на начало работ по бетонирова�
нию ледового поля. Наружные
сети и канализация не сделаны.
Тем не менее, положительная ди�
намика есть: ещё две субподряд�
ные организации привлечены на
строительство. И только ждут ко�
манды о начале бетонирования
катка.

Сравнительно неплохо обсто�
ят дела на Троицком ФОКе. Че�
рез неделю будут окончены пус�
ко�наладочные работы, вода и
тепло уже подведены. А через де�
сять дней завершатся работы по

благоустройству территории. В
спешном порядке решается воп�
рос по подключению к электро�
сетям. Сооружение готово под ус�
тановку купола. Правда, как и в
Первомайском, срок поставки
откладывается.

Пока только Снежинский
ФОК строится согласно графику,
подрядчик активно навёрстыва�
ют упущенное время. Председа�
тель ЗСО предложил поменять
очерёдность сдачи и пустить его
раньше Чебаркульского. Но по�
том все сроки оставили прежни�
ми. Поводя итоги, Владимир
Мякуш установил дату начала
монтажа воздухоопорного купо�
ла для Чебаркуля и Снежинска на
1 октября, а для Троицка и Пер�
вомайки – на 27 сентября. К это�
му времени председатель ЗСО
лично пообещал проконтролиро�
вать состояние дел на каждом
объекте.

� От вас зависит не просто вы�
полнение партийной программы,
а ввод нового спортивного комп�
лекса, который нужен людям, мо�
лодёжи, – ещё раз напомнил
строителям об очевидном Влади�
мир Мякуш. – Мы готовы выйти
с предложением о дополнитель�
ном выделении средств из облас�
тного бюджета, для того чтобы
объекты были сданы в срок. Но
для этого вам необходимо макси�
мально согласовать график со�
вмещённых работ.

Ирина АДЛЕР

Со святыней в сердце
Празднования 1600�летия со дня преставления Иоанна

Златоуста начались на южноуральской земле с прибытия свя�
тых мощей одного из самых почитаемых учителей правосла�
вия. Впервые с XVII века мощи покинули стены Богоявленско�
го кафедрального собора Москвы. Ковчег с честной главой
святого доставил на Южный Урал епископ Магнитогорский
Феофилакт.

Святыню торжественно встретили представители духовенства
Челябинской епархии и первый заместитель губернатора Челябин!
ской области Андрей Косилов. «Большое благо и огромная ответ!
ственность принимать на южноуральской земле святые мощи Иоан!
на Златоуста. По поверью, всё, что искренне пожелаешь, прикос!
нувшись к святыне, обязательно сбудется. Важно дать возможность
приложиться к мощам как можно большему числу верующих», –
подчеркнул Андрей Косилов.

Поклонение мощам на территории Челябинской области началось
со Златоуста, единственного города в мире, названного в честь Иоан!
на Златоуста. Крестный ход начался 15 сентября. До 1 октября веру!
ющие Златоуста,
Миасса, Каслей,
Магнитогорска,
Троицка и Челя!
бинска могут при!
коснуться к свя!
тым мощам. 1 ок!
тября святые
мощи проводят в
московский Бого!
явленский кафед!
ральный собор.

По распоря!
жению губерна!
тора Петра Сумина мощи святителя на территории области сопро!
вождает специальный комитет. По заказу Челябинской епархии был
изготовлен ковчег для христианской святыни. Всем прихожанам
раздают памятные иконы святителя Иоанна Златоуста и акафист с
полным житием святого.

Кроме того, в рамках празднований состоялись освящение хра!
ма святого Симеона Верхотурского в Златоусте и фестиваль наци!
ональных культур «Венок дружбы». 18 сентября в здании прави�

тельства области проходила це�
ремония вручения грантов пре�
зидента РФ и губернатора Челя�
бинской области образователь�
ным учреждениям Южного Ура�
ла. В зале собрались представи�
тели 139 лучших общеобразова�
тельных учреждений, их выбра�
ли из 1 116 существующих в Че�
лябинской области. 66 школ по�
лучило гранты от президента, 50
школ и 3 колледжа – от губер�
натора Челябинской области.
Впервые в России и только в Че�

На дворе золотая осень, а значит, начался новый учебный
год, закипела жизнь в школах. Так хорошо после лета зайти
в отдохнувшую, отремонтированную школу и с новыми
силами взяться за работу. Предстоят тяжёлые и
плодотворные месяцы как для учеников, так и для
преподавателей. Только втянулись в работу, а уже есть что
отпраздновать.

лябинской области вручались
гранты учреждениям дополни�
тельного образования.

Все грантополучатели заслу�
жили победу в конкурсе и встре�
чу с главой региона своей мно�
голетней инновационной дея�
тельностью, результатами эф�
фективного труда. За это они по�
ощрены различными грантами,
которые идут на продолжение и
развитие инновационной рабо�
ты. Так, школы, победившие в
федеральном конкурсе, получи�
ли по одному миллиону рублей.

Глава региона Пётр Сумин вто�
рой год премирует 50 школ по�
лумиллионной суммой. Учреж�
дения дополнительного образо�
вания, для которых конкурс
проводится по инициативе гу�
бернатора, боролись за 250 ты�
сяч рублей (в прошлом году при�
зовая сумма составляла 150 ты�
сяч).

В зале администрации цари�
ла праздничная атмосфера: сча�
стливые лица, торжественная
музыка, море цветов. Вручали
премии губернатор Челябинс�
кой области Пётр Сумин, пред�
седатель Законодательного Со�
брания Владимир Мякуш, пер�
вый вице�губернатор Андрей
Косилов, министр образования
и науки Владимир Садырин.

Пётр Иванович первым по�
здравил педагогов, отметив, что

гранты выдаются избранным об�
разовательным учреждениям, за
этими наградами  – упорный и
тяжёлый труд.

� С начала реализации наци�
онального проекта «Образова�
ние» люди поверили в государ�
ство, в его участие в судьбе каж�
дого человека, – заметил Пётр
Иванович.

Кроме того, губернатор на�
звал некоторые цифры. Так, за
последние пять лет финансиро�
вание образования увеличилось
в 3,5 раза, а общая сумма, потра�
ченная на образование, превы�
сила 18 млрд. рублей.

� Государство растёт, развива�
ется экономика, новое время
требует новейших технологий,
поэтому так важно внедрять в
современную систему образова�
ния инновационные техноло�
гии, – заметил Сумин.

В своём поздравительном
слове Владимир Мякуш побла�
годарил всех сидящих в зале за
то, что они способствуют тому,
чтобы наши дети были самыми
умными, талантливыми, а глав�
ное, счастливыми.

Преподаватели, в свою оче�
редь, благодарили губернатора и
правительство Челябинской об�
ласти, депутатов Законодатель�
ного Собрания. И отмечали, что
национальный проект «Образо�
вание» помогает образователь�
ным учреждениям улучшать ма�
териально�техническую базу,
внедрять новые технологии бу�
дущего, повышать профессио�
нальный уровень учителей.

� У нас одна цель – повысить
качество образования в россий�
ских школах. Благодаря успеш�
ной реализации нацпроекта мы
добьёмся этого. За нами наши
дети – будущее российского об�
щества, – подытожила свою
речь представительница всех
преподавателей Челябинской
области.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Скоро в Магнитогорске откроется геронтологичес�
кий центр. По инициативе руководства ОАО «ММК»,
депутатов фракции «Единая Россия» Законодательно�
го Собрания Челябинской области Виктора Рашнико�
ва и Андрея Морозова формируется медико�соци�
альная программа «Геронтологическая помощь насе�
лению Магнитогорска». В её реализации активно уча�
ствует и городская администрация.

Удар, огненная вспыш�
ка… Первая свая в ос�
нование будущего фе�
дерального кардио�
центра (одного из луч�
ших в мире!) была за�
бита 19 сентября в
присутствии первых
лиц области: губерна�
тора Петра Сумина и
председателя Законо�
дательного Собрания,
секретаря ЧРО ВПП
«Единая Россия» Вла�
димира Мякуша.

Полностью свайное
поле, цоколь и вне�
шние сети должны
быть готовы уже в мае
будущего года.

Уникальная забота
В то время как Прави�

тельство России учредило
День работника культуры,
Законодательное Собрание
Челябинской области при�
няло закон о предоставле�
нии субсидий творческим
союзам. В этом году около
двух миллионов рублей в
областном бюджете пре�
дусмотрено на финансиро�
вание мероприятий в сфере
культуры и искусств: выста�
вок, фестивалей, гастро�
лей.

Тем, как власти Челябинс!
кой области заботятся о твор!
ческой интеллигенции, на этой
неделе интересовались пред!
ставители «Союза художников
России». Их принял у себя
председатель Законодатель!
ного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш.

Владимир Викторович
признался, что всегда завидо!
вал людям, которые умеют ри!
совать. А если серьёзно, то
внимательное отношение в
области к представителям
творческих союзов имеет под
собой прочный фундамент –
социально направленный
бюджет. Более половины до!
полнительных поступлений в
областную казну направляет!
ся на решение социальных
проблем и развитие кадрово!
го потенциала области. Еже!
годно в области вручается
пятьсот премий профессиона!
лам, в том числе в области ис!
кусства и культуры.

Художники России назва!
ли такую помощь со стороны
властей уникальной. Но ещё
им хотелось, чтобы на про!
блемы творческой элиты
взглянули с другой – бытовой
стороны. Во!первых, необхо!
димы квоты на бюджетные
места в учреждения культуры
одарённым молодым людям,
особенно с периферии. Вто!
рая проблема заключается в
том, что огромное количество
молодых дарований ежегодно
покидает родные края в поис!
ках не только славы, но и кро!
ва. Нет таких целевых про!
грамм, по которым перспек!
тивные молодые люди могли
бы получить или приобрести
на доступных условиях жильё.
С просьбой помочь решить
бытовые вопросы молодой
богемы обратился председа!
тель челябинского отделения
Союза художников Евгений
Варгот. Председатель ЗСО
предложил разработать конк!
ретное предложение и внести
его на рассмотрение губерна!
тора и законодателей.

В свою очередь, Владимир
Мякуш от лица депутатов
фракции «Единая Россия» и
других партийных объедине!
ний обязался поддерживать
любые интересные начинания.
Самым грандиозным проек!
том за последние сорок лет,
которое не обойдётся без по!
мощи правительства области,
станет X региональная выстав!
ка, которая пройдёт сразу на
нескольких площадках Челя!
бинска. Более полутора тысяч
авторов, среди которых изве!
стные мэтры и молодые талан!
ты, покажут свои работы в раз!
личных областях художествен!
ного искусства. Как заметили
маститые художники, такого
культурного взрыва область не
знала уже многие десятиле!
тия.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

На предстоящем заседании Законодательного
Собрания депутатам предстоит утвердить сумму до�
полнительных доходов в областной бюджет, которую
мы ещё не заработали. Планируется, что более че�
тырёх миллиардов должно поступить в областную
казну до конца этого года. Расчёты сделаны на ос�
нове прогноза министерства социально�экономичес�
кого развития.
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Полностью свайное поле, цоколь и
внешние сети должны быть готовы в
мае будущего года. Сам кардиоцентр –
ориентировочно – в конце 2008�го.
Причём уже полностью укомплекто�
ванный медицинским оборудованием
и необходимым инженерным оборудо�
ванием. Конкурс на поставку специ�
альных утеплённых модулей выиграла
Германия, начало монтажа модулей
намечено на сентябрь.

Удар, огненная вспышка… Первая свая в основание будущего
федерального кардиоцентра (одного из лучших в мире!) была забита
19 сентября в присутствии первых лиц области: губернатора Петра
Сумина и председателя Законодательного Собрания, секретаря ЧРО
ВПП «Единая Россия» Владимира Мякуша.

фракции «Единая Россия» ЗСО Влади�
мир Мякуш. – В бюджете Челябинской
области на 2007 год заложены финан�
совые средства в размере одного мил�
лиона рублей на первоначальные стро�
ительные работы, на областные же
средства приобретено уникальное уль�
тразвуковое оборудование, ангиогра�
фическая установка и шестнадцатисре�
зовый томограф.

� Кардиоцентр мирового класса по�

� В августе «Трактор» должен хотя
бы опробовать новый лёд, чтобы в сен�
тябре уже начать игры чемпионата Рос�
сии, – сказал Пётр Иванович. – Так что
небольшое отставание, которое сегод�
ня составляет около полутора месяцев,
надо преодолеть. Да и некрасиво будет,
если в очередной раз придётся угова�
ривать руководство страны, мол, пусть
«Трактор» ещё разок поиграет на ста�
рой арене.

Строители уверяют, что приложат
все усилия. В частности, к октябрю на
стройку будет переброшено ещё около
70 рабочих (сегодня на строительстве
Ледового дворца трудится чуть более
100 человек), при необходимости будет
рассмотрен вопрос о круглосуточном

Кроме непосредственно больнич�
ных корпусов: поликлиник, стациона�
ров для детей и взрослых, пяти опера�
ционных, – на территории челябинс�
кого кардиоцентра, пока единственно�
го в России, расположатся жилой дом
на сто квартир и общежитие для работ�
ников центра. Кроме того, здесь будет
построена большая прачечная барьер�
ного типа, которая займёт площадь
почти две тысячи квадратных метров и
будет обслуживать в том числе другие
учреждения здравоохранения. Учтены
и интересы жителей огромного приле�
гающего микрорайона – на территории
центра будет работать большая аптека.

� Ориентировочная стоимость по�
добного объекта – более двух милли�
ардов рублей, – заметил спикер южно�
уральского парламента, председатель

зволит нам сохранить тысячи жизней,
– сказал губернатор Челябинской об�
ласти Пётр Сумин. – Тем более уже есть
заявления от 60 человек, желающих
работать именно здесь. Из них 20 вы�
сококлассных хирургов, 17 реанимато�
логов, другие специалисты. Деньги на
строительство мы, так сказать, отложи�
ли. Есть  поддержка федерального пра�
вительства, президента. Я уверен, что
долгостроем эта стройка не станет. Ведь
долгострой – это лишние затраты, а мы
совершенно не заинтересованы в том,
чтобы платить лишние деньги.

Наверняка не станет долгостроем и
будущий Ледовый дворец. Более того,
хотя строители в качестве окончания
сроков называют сентябрь будущего
года, областные власти настаивают на
августе.

графике. Это позволит вести работы по
всему периметру.

Кроме того, активно идёт проекти�
рование наружных сетей, их строитель�
ство намечено на конец октября. В ка�
честве источников энергии – и для
дворца, и для кардиоцентра – заплани�
рованы северо�западная котельная и
ТЭЦ�3, которая будет построена в 2008
году.

� Дворец будет красивый, подстать
нашей команде «Трактор», которая се�
годня приятно удивляет нас своими
успехами, – отметил Владимир Мя�
куш. – Меня как председателя област�
ной Федерации хоккея, радует и то, и
другое.

Ольга БОРОДЁНОК

Сваи здорового сердца

� Эти деньги нам ещё предстоит за�
работать, иначе… Впрочем, расходы
будут ещё больше, – доложила ми�
нистр финансов Челябинской облас�
ти Виктория Голубцова на заседании
комитета по бюджету и налогам Зако�
нодательного Собрания. – Это про�
изойдёт за счёт того, что мы будем ис�
пользовать остатки бюджетных
средств прошлого года. Наибольшие
суммы уже традиционно предлагаем
направить на социальные выплаты,
поддержку сельского хозяйства, стро�
ительство и ремонт автомобильных
дорог, финансирование социально�
культурных мероприятий и укрепле�

О шкуре неубитого медведя
Парламентарии впервые делят шкуру неубитого медведя. На
предстоящем заседании Законодательного Собрания им предстоит
утвердить сумму дополнительных доходов в областной бюджет,
которую мы ещё не заработали. Планируется, что более четырёх
миллиардов должно поступить в областную казну до конца этого года.
Расчёты сделаны на основе прогноза министерства социально�
экономического развития. Основной источник допдоходов: налоги на
прибыль и на добычу полезных ископаемых.

ние материально�технической базы
бюджетных учреждений.

Так, ко Дню инвалида люди с огра�
ниченными возможностями – а их в
Челябинской области более 220 тысяч
– получат в подарок по 500 рублей. На
это запланировано направить 111 мил�
лионов 208 тысяч рублей. Будет улуч�
шено питание детей в областных дет�
ских санаториях – плюс миллиард с
четвертью. Почти столько же будет на�
правлено на выплату стипендий губер�
натора одарённым детям и материаль�
ное поощрение их наставников. Боль�
шинство школ области (883) получит
средства на новый спортинвентарь, а

для 667 школ будут приобретены ком�
плекты лего�роботов для классов ин�
форматики.

� Александр Берестов, чей комитет
курирует село, должен быть доволен:
практически все предложения аграр�
ного комитета учтены в проекте зако�
на, – отдельно подчеркнул председа�
тель бюджетного комитета Владимир
Мякуш. – Таким образом, на поддер�
жку животноводства в этом году допол�
нительно пойдёт более 600 миллионов.
Из них 425 – на господдержку живот�
новодства, 100 миллионов – на субси�
дирование дизельного топлива, ис�
пользуемого на проведение сезонных
сельскохозяйственных работ. Осталь�
ные средства – также на субсидии: на
поддержку элитного семеноводства,
приобретение средств защиты и пр.

Жилищно�коммунальное хозяй�
ство – одна из приоритетных статей
расходов. Не забыли о ней и на этот
раз: в дополнительных расходах зап�
ланированы средства на модерниза�

цию и реконструкцию
тепловых сетей Метал�
лургического района
Челябинска (более 41
миллиона рублей) и на
завершение работ по ка�
питальному ремонту
объектов коммунальной
энергетики и ЖКХ для
своевременного начала
отопительного сезона
(293 миллиона).

Также депутаты и
правительство области
намерены обеспечить
повышение культурной

составляющей в жизни южноураль�
цев: в законе об изменениях в бюджет
текущего года предусмотрены сред�
ства на гастроли театров и концертных
организаций по сёлам, поддержку
творческих союзов и т.п.

Если все эти изменения будут при�
няты, бюджет�2007 сможет гордо но�
сить звание профицитного: его доход�
ная часть составит 61 400,7 миллиона,
расходная – 67 425,5 миллиона рублей.

Курс, взятый на повышение каче�
ства жизни южноуральцев, продолжит�
ся и в следующем году. Депутаты коми�
тета по бюджету и налогам рассмотре�
ли поправки, внесённые в проект бюд�
жета�2008 губернатором, законодате�
лями, контрольно�счётной палатой
Челябинской области. Большая часть
из них, посвящённая уточнению от�
дельных статей законопроекта, реко�
мендована к одобрению.

� Общий объём доходов Челябинс�
кой области в будущем году прогно�
зируется в сумме 60 миллиардов 900
миллионов 721 тысяча рублей, – от�
метил Владимир Мякуш. – Объём рас�
ходов – пока такой же. Так как этот
законопроект после принятия в пер�
вом чтении был всесторонне рассмот�
рен всеми заинтересованными лица�
ми и организациями, а прошло 10 ра�
бочих совещаний, консультации со
всеми исполнителями закона, комитет
будет рекомендовать Законодательно�
му Собранию принять закон об обла�
стном бюджете на 2008 год сразу во
втором и третьем чтениях. Таким об�
разом, у муниципальных образований
остаётся достаточно времени, чтобы
сформировать свои бюджеты с учётом
межбюджетных трансфертов. Наде�
юсь, территории воспользуются такой
возможностью и ускорят принятие
своих финансовых документов.

Виктор УСАЧЁВ

Бизнес – общество – власть
Законодательное Собрание Челябинской области берёт под своё кры�

ло конкурс «Меняющие мир». Это конкурс социальных достижений пред�
приятий�лидеров Челябинской области. Он выявляет лучшие фирмы и
компании, которые занимаются благотворительной деятельностью и уча�
ствуют в социальных проектах.

Впервые в этом году конкурс проходил под эгидой ЗСО, в состав экспертно!
го совета вошли представители комитета по экономической политике Законо!
дательного Собрания и Общественной палаты. Кстати, они учредили и собствен!
ного приза.

! Проанализировав результаты конкурса, мы решили пойти дальше, расши!
рить круг полномочий ЗСО, – рассказывает председатель комитета по эконо!
мической политике ЗСО Семён Мительман. – Нет смысла организовывать но!
вый конкурс, когда существует готовый проект.

Технология «меняющих» проста: оргкомитет предлагает общественным орга!
низациям и государственным учреждениям назвать претендентов, которые ока!
зывают благотворительную помощь и достойны звания лауреата областного
конкурса социальных достижений предприятий!лидеров «Меняющие мир».

За последнее время список партнёров, выдвигающих соискателей премии,
расширился: Главное управление по физической культуре, спорту и туризму,
Центр общественных объединений, челябинские отделения Всероссийского
общества инвалидов, Детского фонда, Челябинское городское общественное
движение помощи онкобольным детям «Искорка» и другие.

Как изначально определили организаторы, миссия проекта – создание в об!
ществе тенденции к активной социальной деятельности, формирование сооб!
щества людей, продвигающих вперёд российскую экономику, изменяющих жиз!
ненное пространство как внутри предприятий, так и вокруг них.

Ирина АДЛЕР

Удержать спасателей на службе
Особое внимание члены комитета по экологии, природопользова�

нию, недрам и чрезвычайным ситуациям на своём последнем заседа�
нии уделили законопроекту «Об исполнении положения о порядке
пользования недрами в целях разработки недр местного значения, ис�
пользуемыми для целей строительства и эксплуатации подземных со�
оружений, не связанных с добычей полезных ископаемых».

Заместитель начальника управления природных ресурсов министерства
промышленности и природных ресурсов Челябинской области Сергей Черка!
шев отметил, что комплекс геологоразведочных работ идёт полным ходом, на
дальнейшую разработку представлено 13 объектов.

Особо острую полемику вызвал вопрос, связанный с докладом министра
по радиационной и экологической безопасности Челябинской области Генна!
дия  Подтёсова «Об аварийно!спасательных службах Челябинской области».

Областная поисковая служба со!
здана в 2002 году. Сегодня в шта!
те 52 спасателя, 41 из них прошёл
аттестацию. Депутат ЗСО Виталий
Садовников поинтересовался, вы!
даются ли спасателям соответ!
ствующие сертификаты, и если да,
то не возникает ли вследствие это!
го «текучки» кадров.

Геннадий Подтёсов подтвердил
и то, что сертификаты выдаются,
и то, что «текучка» есть, но только
из!за того, что зарплата у спаса!
телей невелика и следовало бы её
повысить. На что Садовников
предложил выдавать спасателям
сертификаты с тем условием, что!
бы они не имели права покинуть
государственную службу. Вопрос
оставили открытым.

Кроме того, Геннадий Подтёсов
в докладе о ходе исполнения в
2007 году целевой программы

«Снижение рисков и смягчение ситуаций природного и техногенного характе!
ра в Челябинской области» назвал некоторые цифры. Так, за 8 месяцев теку!
щего года на выполнение мероприятий областной целевой программы направ!
лено: из средств федерального бюджета – более 210 млн. рублей; из средств
областного бюджета – 6,2 млн. рублей, из бюджетов муниципальных образо!
ваний – 25,9 млн. рублей. Программой также предусмотрено направить в 2007
году на решение вопросов техногенной безопасности более 5 млрд. рублей, в
первую очередь, из собственных средств предприятий атомного, металлурги!
ческого, машиностроительного, энергетического комплексов.

На эти деньги была проведена огромная работа. Более 200 млн. рублей
было направлено на реализацию мероприятий по решению экологических про!
блем, связанных с текущей и прошлой деятельностью ФГУП ПО «Маяк».

Для предотвращения развития и распространения лесных пожаров расчи!
щено 66 га горельников на территориях Харлушевского, Бродоколмакского,
Брединского, Санарского природных заказников. Лесхозами выполнены ра!
боты по устройству новых минерализированных полос общей протяжённос!
тью 5,5 тыс. км. В Миасском городском округе проведены работы по предотв!
ращению возникновения и развития торфяных пожаров.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Чтоб всё было по закону
Главным вопросом повестки заседания комитета по законодательству,

государственному строительству и местному самоуправлению стало об�
суждение проекта закона Челябинской области «Об административных
комиссиях и наделении органов местного самоуправления государствен�
ными полномочиями по образованию и организации деятельности адми�
нистративных комиссий».

Как доложил председатель комитета Дмитрий Вяткин, необходимость в та!
ком законе возникла в связи изменениями в федеральном законодательстве.
Южноуральские парламентарии сработали оперативно, и необходимый зако!
нопроект был подготовлен в течение полугода. Стоит отметить, что админист!
ративные комиссии существуют с советских времён, и суть их работы не поме!
няется.

! Кроме того, мы немного решили помочь муниципалитетам, предусмотрев
денежные средства в соответствии со 131 законом для организации деятель!
ности административных комиссий, – отметил Дмитрий Фёдорович. – Семь ста!
вок муниципальных служащих мы будем оплачивать в Челябинске, три – в Маг!
нитогорске, одну – в Озёрске, по остальным районам и городским округам – по
полставки. С учётом того, что административные комиссии практически везде
действовали на общественных началах, и никаких денег никогда не предусмат!
ривалось, для них это будет неплохим подспорьем.

Помимо этого, было решено выделить деньги на материальное обеспече!
ние деятельности административных комиссий. Общая сумма затрат, заложен!
ная в областном бюджете на следующий год, составляет 9 700 тысяч рублей.

До нового года предполагается подготовить изменения в закон «Об админи!
стративных правонарушениях» в части перераспределения полномочий по рас!
смотрению дел. Это позволит снять часть нагрузки с мировых судей, в первую
очередь, по всем правонарушениям, связанным с муниципальными и правовы!
ми актами: благоустройством, озеленением, застройкой и т.д. После вступле!
ния в силу закона эти вопросы будут рассматриваться административными ко!
миссиями. Для определения состава комиссий на местах будет разрабатываться
специальное положение.

Также члены комитета обсудили вопрос «О назначении мировых судей Челя!
бинской области», утвердили схему изменения одномандатных избирательных
округов, которые изменяются в результате застроек.

Ирина ЯББАРОВА
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Отметим, что 634 южноуральца, 328
взрослых и 306 детей, с начала года
было направлено министерством здра�
воохранения Челябинской области на
получение бесплатной высокотехноло�
гичной (дорогостоящей) медицинской
помощи в ведущих федеральных меди�
цинских центрах страны, таких, как
НИИ нейрохирургии им. Академика
Н.Н. Бурденко, Центральный НИИ
травматологии и ортопедии им. Н.Н.
Приорова и др. Такие данные озвучил
министр здравоохранения Челябинс�
кой области Виктор Шепелёв на засе�
дании межведомственной рабочей
группы по приоритетному националь�
ному проекту «Здоровье» и демографи�
ческой политике при полномочном
представителе президента в УрФО.

Кроме того, министр отметил, что
количество выделяемых для Челябин�
ской области федеральных квот на по�
лучение высокотехнологичной меди�
цинской помощи с каждым годом уве�
личивается. Например, нынче по срав�
нению с 2006 годом количество феде�
ральных квот для нашей области вы�
росло в 1,5 раза. Всего же до конца года

До реконструкции здание
было двухэтажным. Теперь
оно подросло ещё на два эта�
жа. Строительные работы идут
полным ходом, их выполняет
компания «Дельта плюс».
Спорится дело у каменщиков,
которые завершают наращи�
вание этажей, чтобы до на�
ступления осеннего ненастья
передать эстафету кровельщи�
кам. А внутри помещения, на
нижних этажах, уже хозяйни�
чают штукатуры и маляры.

От объединённой медсанчасти го�
родской администрации и ОАО
«ММК», в ведении которой будет на�
ходиться геронтологический центр,
сюда откомандирована Валентина
Крылова (на снимке). Раньше она ра�
ботала заведующей здравпунктом из�
вестково�доломитового производства.
Хозяйка стройки с энтузиазмом взя�
лась за новое дело.

� Считаю правильным и своевре�
менным решение открыть в Магнито�
горске такой центр,– говорит Вален�
тина Петровна. – Это одно из направ�

Этажи долголетия
Скоро в Магнитогорске откроется геронтологический центр. По
инициативе руководства ОАО «ММК», депутатов фракции «Единая
Россия» Законодательного Собрания Челябинской области Виктора
Рашникова и Андрея Морозова формируется медико�социальная
программа «Геронтологическая помощь населению Магнитогорска».
В её реализации активно участвует и городская администрация.
Решением главы города здание, в котором раньше находились
аварийная служба, а потом единый расчётно�кассовый центр, передано
в безвозмездное пользование. Ну, а 25 миллионов рублей на его
капитальную реконструкцию выделило градообразующее предприятие.

лений национального про�
екта «Здоровье», ориенти�
рованного на улучшение
качества жизни и увеличе�
ние её продолжительности.
К тому же, население горо�
да стареет, а пожилые тре�
буют особого подхода.

Валентина Петровна
взахлёб начинает рассказы�
вать, каким замечательным
будет этот центр.

� Только для физиотера�
пии готовят 11 кабин, в

каждой – по два современных аппа�
рата. В ингалятории установим четы�
ре ингалятора. Два массажных каби�
нета. Хороший зал лечебной физкуль�
туры. В кабинете терапевта – аппарат
ЭКГ: большинство пожилых – «сер�
дечники», и их осмотр будет начинать�
ся с электрокардиограммы. В проце�
дурной можно будет делать не только
инъекции, но и проводить рефлексо�
терапевтические сеансы иглоукалыва�
ния.

По словам Валентины Крыловой,
геронтологический центр рассчитан

на обслуживание двухсот человек в
сутки. Их смогут принять, помимо те�
рапевта, эндокринолог, невролог, пси�
хиатр, офтальмолог, другие узкие спе�
циалисты. Предусматривается оказа�
ние комплекса лечебных и реабилита�
ционных мероприятий.

В предварительном штатном рас�
писании 38 единиц. Планируются
должности социального работника и
даже юриста. Ведь у бабушек и деду�
шек, как правило, много житейских
проблем, в разрешении которых зача�
стую трудно обойтись без помощи та�
ких специалистов.

� Театр, говорят, начинается с ве�
шалки, – продолжает Валентина Пет�
ровна, – а наш центр – с гостиной. Мы
хотим, чтобы уже с порога ветераны
ощущали теплоту и заботу. Гостиная
станет местом чаепития. Посетители
смогут выбрать любой фиточай, реко�
мендованный им врачами для укреп�

ления здоровья. В гостиной будет ра�
ботать лекторий «Здоровый образ
жизни». Установим здесь и домашний
кинотеатр: планируем показ фильмов
о вреде курения, алкоголя и других
привычек, способствующих преждев�
ременному старению. Конечно же, по�
мимо лент�«страшилок» (смеётся), бу�
дут и оптимистические кассеты, на�
страивающие пожилых на позитив, на
здоровый образ жизни…

Предусмотрен в геронтологичес�
ком центре и концертный зал. Под
него переоборудуют просторный га�
раж, расположенный рядом.

Перед зданием – огромная пусту�
ющая территория. Она зарезервирова�
на под вторую очередь центра, где в
ближайшие годы должен подняться
пансионатный корпус для пожилых
магнитогорцев.

Станислав РУХМАЛЁВ,
фото Дмитрия РУХМАЛЁВА

Пациенты высоких технологий
Медицина в наше время становится всё более совершенной,
использует «умную», дорогостоящую аппаратуру. Конечно, такое
оборудование есть ещё не везде, но больные люди не остаются без
высококвалифицированной и высокотехнологической помощи. Во
многом этому способствует реализация приоритетного национального
проекта «Здоровье».

подобный вид помощи будет оказан
850 южноуральцам. В настоящее вре�
мя больные направляются в федераль�
ные клиники в соответствии с графи�
ком.

Кроме того, 590 пациентов из Челя�
бинской, Свердловской и Курганской
областей до конца года смогут полу�
чить бесплатно высокотехнологичную
(дорогостоящую) медицинскую по�
мощь в двух медицинских учреждени�
ях Челябинской области. По словам
Виктора Шепелёва, на эти цели из фе�
дерального бюджета для нашей облас�
ти выделено более 52 млн. рублей.

Право оказать высокотехнологич�
ную медицинскую помощь этим летом
получили чуть более 50 медицинских
учреждений нашей страны, в том чис�
ле Челябинская областная клиничес�
кая больница и Челябинская городская
больница № 3. Причём первая стала
одной из пяти российских больниц,
которые получили право оказывать
высокотехнологичную медицинскую
помощь по всем трём предложенным
федеральным центром профилям.

В Челябинской областной клини�

ческой больнице высокотехнологичная
медицинская помощь будет оказана 510
пациентам. 150�ти из них по нейрохи�
рургии, 260 – по сердечно�сосудистой
хирургии, 100 – по травматологии и
ортопедии. В городской больнице № 3
Челябинска высокотехнологичную по�
мощь получит 80 пациентов по профи�
лю травматология и ортопедия.

Недавно Челябинская область в
ходе аукциона приобрела суперсовре�
менный 64�спиральный (срезовый)
компьютерный томограф. Деньги на
его приобретение были выделены ре�
шением губернатора Челябинской об�
ласти Петра Сумина по согласованию
с депутатским корпусом из дополни�
тельных доходов областного бюджета.
Новейший компьютерный томограф
обошелся областному бюджету в сум�
му около 50 млн. рублей при среднеры�
ночной стоимости такого оборудова�
ния 65�70 млн. рублей.

В России подобные компьютерные
томографы – большая редкость. Теперь
и южноуральцев появится возмож�
ность испытать на себе все преимуще�
ства диагностики, проведённой с по�
мощью этого уникального аппарата.
Планируется, что томограф к концу
этого года будет установлен в Област�
ном онкологическом диспансере. Уже
в начале следующего года первые па�
циенты смогут совершенно бесплатно
пройти на нём обследование.

Как подчеркнул министр здравоох�
ранения Челябинской области Виктор
Шепелёв, 64�срезовый компьютерный
томограф позволит более качественно
проводить своевременную диагности�
ку патологии. Так, с его помощью он�
козаболевание может быть обнаруже�
но на самых ранних стадиях, когда ещё
нет его внешних проявлений. Также эта
умная машина может спланировать
лучевую терапию, т.е. определить мес�
то воздействия для лечебного ионизи�
рующего излучения.

Ещё 6 млн. рублей выделено на при�
обретение слуховых аппаратов для пен�
сионеров по возрасту. К этой категории
граждан относятся женщины старше 55
лет и мужчины старше 60. Министер�
ство здравоохранения Челябинской
области уже направило в Главное уп�
равление материальных ресурсов Челя�
бинской области документы на кон�
курс, в ходе которого и будут приобре�
тены слуховые аппараты. Как подчер�
кнул Виктор Шепелёв, планируется за�
купить современные цифровые слухо�
вые аппараты, которые будут более вы�
сокого качества, с более качественной
передачей звука.

По предварительным расчётам до
конца текущего года счастливыми об�
ладателями новых слуховых аппаратов
станет более тысячи пенсионеров по
возрасту. Более 92% из них получит раз�
личные модификации заушных аппа�
ратов стоимостью от 5,5 до 9 тыс. руб�
лей, 8% – карманные слуховые аппа�
раты ориентировочной стоимостью 3
тыс. рублей.

Елена КАЛИНСКАЯ

Образ жизни – на конкурс
Министерство здравоохранения Челябинской области

приглашает работников социальной сферы принять участие
в областном конкурсе по формированию здорового образа
жизни у жителей области. Цель конкурса – привлечь внима�
ния общественности к здоровому образу жизни и укреплению
здоровья южноуральцев.

В конкурсе могут принять участие представители организаций
сферы образования, здравоохранения, физкультуры и спорта, соц!
защиты и культуры.

Для участия в конкурсе в минздрав области должны быть пред!
ставлены следующие документы: заявление на участие в конкур!
се, к которому прилагаются конкурсный материал (печатные ра!
боты, проекты, разработки – документальные подтверждения до!
стижений в формировании здорового образа жизни и укрепления
здоровья у населения), копия паспорта участника, копия трудо!
вой книжки или гражданско!правового договора, копия страхово!
го свидетельства государственного пенсионного страхования.

Каждый участник может подать только одну конкурсную заявку
по одной из номинаций: «Здоровый ребёнок», «Здоровая семья –
здоровое общество», «Вклад в здоровье – ради будущего».

По итогам конкурса будут определены победители. Каждый из
них будет награждён дипломом министерства здравоохранения
Челябинской области и денежной премией. Победители, занявшие
первые места, получат 25 тысяч рублей, вторые и третьи – по 15  и
10 тысяч рублей соответственно.

Внимание! Работы принимаются до 15 октября 2007 года.
Дополнительную информацию о конкурсе можно узнать на офи!

циальном сайте минздрава:
www.zdrav74.ru

На профосмотр становись!
В Челябинской области продолжается дополнительная диспансеризация насе�

ления в рамках приоритетного национального проекта «Здоровье». В этом году до�
полнительный медосмотр проходят работники государственных и муниципальных
учреждений сферы образования, здравоохранения, социальной защиты, культу�
ры, науки, независимо от их возраста. Углублённое обследование пройдут люди,
занятые на производстве с вредными или опасными условиями труда.

Более 15 лет в стране не проводили дополнительный медицинский осмотр работаю!
щих. Сегодня же в России, и в Челябинской области в частности, идёт большая работа по
профилактике социально!значимых заболеваний. Медицинские осмотры помогают выя!
вить на ранних стадиях или предупредить сахарный диабет, туберкулёз, онкологические и
сердечно!сосудистые заболевания, болезни опорно!двигательного аппарата. Именно они
являются основными причинами смертности. Диспансеризацию проходят у следующих
специалистов: эндокринолог, хирург, офтальмолог, уролог (для мужчин) и акушер!гинеко!
лог (для женщин). Каждому обратившемуся проводятся лабораторные и функциональные
исследования.

На сегодняшний день дополнительную диспансеризацию прошло 61,5% работников
бюджетной сферы и почти 54% работников вредных производств Челябинской области.
Наиболее успешно профилактические мероприятия проходят в Чебаркульском, Верхнеу!
ральском, Нагайбакском районах. Один из лидеров по этим показателям – Еманжелинс!
кий район. Здесь медицинский осмотр прошло 93% бюджетников и 37% работников вред!
ных производств. С окончанием сезона летних отпусков ожидается серьёзное увеличение
этих цифр.

Норматив затрат в текущем году составит 540 рублей на одного осмотренного бюд!
жетника и 580 – на работника вредного производства. Всего из федерального бюджета на
диспансеризацию!2007 поступило 143 млн. рублей. Эти деньги, главным образом, идут на
повышение заработной платы медиков. Кроме того, на деньги, полученные лечебно!про!
филактическими учреждениями за проведённую дополнительную диспансеризацию, при!
обретаются расходные материалы для лабораторных и инструментальных обследований.

Яков САМОЙЛОВ

Осенний марафон
Главным осенним вопросом всегда был сбор урожая. Он не утратил

актуальности и в этом году. Предварительные результаты уборочной кам�
пании�2007 озвучены на очередном комитете по аграрной политике и зе�
мельным отношениям.

По словам первого заместителя министра сельского хозяйства Челябинс!
кой области Александра Завалищина, в этом году урожайность по зерновым
ожидается несколько ниже, чем в прошлом году, она составит 14,6 центнера с
гектара. Для сравнения, в 2006 году этот показатель был равен 16 ц/га. Общая
уборочная площадь в этом году составляет 1 353,7 га, в прошлом году – 1 254,4
га. На сегодняшний день уже засыпано 57 процентов семян, что на восемь про!
центов больше прошлого года.

По предварительным данным, урожайность картофеля в этом году состав!
ляет 156 ц/га, в 2006 году этот показатель был значительно выше – 207 ц/га.

Стоит отметить, что уже решаются вопросы оказания помощи тем райо!
нам, которые не справляются с уборкой.

! Все эти маршруты мы знаем, – отметил Александр Васильевич, – но про!
блема в том, что перегон техники надо согласовывать с тремя министерства!
ми. Получается, что руководство на местах остаётся один на один с этими воп!
росами. И мы не можем перебросить без согласования технику с района в
район. Мера ответственности большая: от штрафов до лишения водительс!
ких прав. В настоящий момент мы пытаемся решить этот вопрос через ГАИ.

Кроме того, Александр Завалищин проинформировал председателя коми!
тета Александра Берестова и его коллег о том, как идёт исполнение област!
ной целевой программы реализации национального проекта «Развитие агро!
промышленного комплекса» в Челябинской области на 2006!2007 годы.

На реализацию мероприятий программы из областного бюджета направ!
лено 742,3 миллиона рублей. Эти деньги были потрачены на элитное семено!
водство, государственную поддержку растениеводства, животноводства, суб!
сидирование процентных ставок по привлечённым кредитам. А также на фор!
мирование областного фонда продовольствия и приобретение сельскохозяй!
ственной техники и оборудования в областную собственность.

Федеральный бюджет в качестве финансирования областной программы
выделил 312,6 миллиона рублей. Часть средств пошла на предоставление
сельскохозяйственным товаропроизводителям субсидий на возмещение про!
центных ставок по инвестиционным кредитам, развитие племенного живот!
новодства и на возмещение части затрат на приобретение дизельного топли!
ва, использованного в сезонных сельскохозяйственных работах.

Благодаря реализации мероприятий программы на 3,7% увеличилось по!
головье крупного рогатого скота, на 7,8 % – поголовье свиней. Валовое про!
изводство молока на 1 июля составило 52,2%, а производство птицы на убой
в чистом весе составляет 50,6%.

Не обошли вниманием южноуральские парламентарии информацию по ис!
полнению областной целевой программы «Социальное развитие села на 2005!
2010 годы за первое полугодие 2007 года». На реализацию данной програм!
мы в областном бюджете были запланированы средства в объёме 305,2 мил!
лиона рублей по 13 направлениям. Среди них такие, как совершенствование
сети автомобильных дорог в сельской местности, развитие жилищного стро!
ительства, сети сельских учреждений здравоохранения, социальной защиты
и т.д.

Ирина ЯББАРОВА

Семья без риска
Областная целевая программа «Семьи и дети группы риска», которая

была принята законодателями в октябре прошлого года, обсуждалась
широко. Её пилотный проект начал работать в трёх муниципальных рай�
онах и двух городских округах Челябинской области. Реализация про�
граммы на этих территориях показала высокую эффективность прово�
димых мероприятий.

На очередном заседании комитета по социальной политике южноуральс!
кие парламентарии вновь вернулись к обсуждению этого вопроса. На этот раз
разговор был связан с вносимыми в программу изменениями, которые каса!
ются её расширения. Областные власти приняли решение включить в програм!
му ещё девять территорий. Теперь мероприятия по профилактике и реабили!
тации семей и детей, находящихся в социально опасном положении, будут про!
ходить в Копейском, Кыштымском, Магнитогорском, Миасском, Чебаркульс!
ком городских округах. Также в программе будут участвовать Коркинский, Крас!
ноармейский, Нагайбакский и Пластовский муниципальные районы. Объём до!
полнительных средств для реализации программы составляет десять милли!
онов рублей.

Депутаты также обсудили вопрос «О внесении изменений в областную це!
левую программу реализации национального проекта «Здоровье» в Челябинс!
кой области на 2006!2010 годы. По словам первого заместителя министра здра!
воохранения Челябинской области Марины Москвичёвой, в 2008 году на реа!
лизацию мероприятий областной целевой программы нацпроекта запланиро!
вано 1 120 миллионов рублей. 60 миллионов будет направлено на организа!
цию центров общей врачебной практики, в этом году планируется открыть 40
подобных центров. Три с половиной миллиона рублей планируется направить
на реализацию мероприятий по укреплению здоровья детей.

По!прежнему актуальным остаётся вопрос, касающийся укрепления мате!
риальной базы больниц и поликлиник в сельских районах Челябинской облас!
ти. Среди приоритетов министерства здравоохранения остаётся борьба со
СПИДом. Продолжается реализация медиа!проектов, которые направлены на
пропаганду среди жителей Челябинской области здорового образа жизни. На
их реализацию планируется потратить четыре с половиной миллиона рублей.

Не остаётся без внимания и качество медицинского обслуживания.
! Мы планируем провести анкетирование среди жителей нашей области,

чтобы выяснить имеет ли место факт взимания с людей денег за медицинское
обслуживание, которое по закону оказывается бесплатно, – отметила Марина
Геннадьевна. – Если такой факт будет доказан, мы станем очень серьёзно раз!
бираться по этому поводу. Но напомню, что есть медицинское лечение, кото!
рое не входит в перечень бесплатного.

Большой интерес депутатов вызвали вопросы по социальной поддержке ин!
валидов. Как сказал заместитель министра социальных отношений Челябинс!
кой области Валерий Лугинин, за прошедшие девять месяцев реализации об!
ластной целевой программы «Социальная поддержка инвалидов в Челябинс!
кой области» на 2007!2010 годы улучшена материальная база учреждений, пре!
доставляющих помощь людям с ограниченными возможностями, приобрете!
но оборудование для профессиональной ориентации и адаптации инвалидов.
Кроме того, семьям, в которых есть инвалиды, оказана помощь по установке
телефона. На 500 тысяч рублей приобретены путёвки для санаторно!курорт!
ного лечения. Кроме того, для детей!инвалидов в этом году в Кусе прошёл пер!
вый спортивный праздник, который состоялся во многом благодаря помощи
Законодательного Собрания Челябинской области.

Элина МОЛОТОВА
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По горизонтали: 5. Ветер разрушительной силы. 6. Мера объёма в англо!
язычных странах. 11. Рыцарское снаряжение. 12. Кондитерское изделие. 13.
Воспалительное заболевание органов дыхания. 14. Минифильм. 16. Междуна!
родное соглашение. 17. Ткань с ворсом. 18. Вид обезьяны. 19. Садовый кустар!
ник. 20. Искусственный алмаз. 25. Ягодный кустарник. 26. Престол. 31. Госу!
дарство в Африке. 32. Специальность
врача. 33. Американский писатель
(«Американская трагедия»). 34. Часть
государства, окружённая территори!
ей другого. 35. Вид весов.

По вертикали: 1. Общественная
организация. 2. Вид велосипеда. 3.
Диаметр ствола огнестрельного ору!
жия. 4. Сосуд. 7. Секретный шифр,
слово. 8. Выправка. 9. Гибрид осетра
и белуги. 10. Брюхоногое животное.
15. Драгоценный металл. 16. Наруше!
ние авторских прав. 21. Курорт на
балтийском побережье. 22. Театраль!
ная ложа. 23. Поделочный камень. 24.
Спортсмен. 27. Ссора. 28. Нежилое
помещение. 29. Сорт тёмного пива.
30. Стихи на заданную рифму.

Впервые руду на Бакальских рудни�
ках начали добывать для Катав�Иванов�
ского железоделательного завода в сен�
тябре 1757 года. И уже на протяжении
250 лет из бакальских железных рудни�
ков поставляется сырьё на металлурги�
ческие заводы, имен�
но на их базе возник�
ли все города горноза�
водской зоны: Сатка,
Златоуст, Юрюзань,
Куса...

За свою историю
длиной в четверть ты�
сячелетия предприя�
тие пережило многое.
Кто бы мог подумать,
что несколько лет
тому назад как город,
так и предприятие
были в состоянии
полной разрухи! Се�
годня ООО «Бакальс�
кое рудоуправление» – это активно раз�
вивающееся и растущее предприятие с
новыми технологиями и рабочими ме�
стами. Всё это благодаря его вхождению
в состав холдинговой компании ООО
НПРО «Урал», которая за короткий
срок ликвидировала задолженность по
зарплате, провела маркетинговый по�
иск рынка потребителей. Несмотря на
то, что полным ходом идёт реконструк�
ция и модернизация производственных
цехов, управляющей компанией пре�
дусмотрены миллионные инвестиции
вплоть до 2011 года.

Своеобразным завершением празд�
ничного марафона мероприятий, про�
ходивших в течение всего года, стала
научно�историческая конференция
«Прошлое, настоящее и будущее Ба�
кальских рудников». Казалось бы, каков
«удельный вес» небольшого горнозавод�
ского городка в масштабах Челябинс�
кой области, на территории которой
расположено много промышленных ги�
гантов? И тем не менее, оргкомитет по
подготовке к празднованию был создан
по распоряжению губернатора, а возгла�
вил его, согласно тому же распоряже�
нию, министр промышленности и при�

родных ресурсов области Евгений Теф�
телев.

На конференции также присутство�
вали: Ю.Б. Шлимович (Управление фе�
деральной службы по атомному, техно�
логическому и экологическому надзо�

ру по Челябинской области); Н.В. По�
пова (горно�металлургический профсо�
юз России); В.Г. Альбрехт (W.C.H. хол�
динг); А.А. Беляев (Горнопромышлен�
ная ассоциация); В.П. Лобко (Управле�
ние Ростехнадзора по Челябинской об�
ласти); представители института геоло�
гии и геохимии, института горного дела,
Уральского государственного горного
университета и многие другие.

Участники обсуждали вопросы,
связанные с производством, новыми
технологиями, разработкой карьеров,
решением производственно�техничес�
ких и социальных проблем в условиях
рыночной экономики. Начальник де�
партамента по науке и новым техноло�
гиям ООО НПРО «Урал» Самуил Ме�
ламуд рассказал, как с помощью пред�
варительного обогащения руды плани�
руется повышать её качество и цен�
ность. Участники научно�историчес�
кой конференции обсудили на приме�
ре работы БРУ проблемы всего горно�
металлургического комплекса Урала и
пути дальнейшего улучшения деятель�
ности отрасли.

Завершало работу представительно�
го форума выступление генерального

директора НПРО «Урал» Владислава
Шацилло. «Роль Управляющей компа�
нии заключается в том, чтобы Бакал ра�
ботал!» – с этой ёмкой фразы начал своё
выступление Владислав Вадимович.

� В 2001 году, перед приходом на Ба�
кал НПРО «Урал», у губернатора Челя�
бинской области проходило совещание
по дальнейшей судьбе Бакальского ру�
доуправления, на котором присутство�
вали представители целого ряда веду�
щих горно�металлургических предпри�
ятий региона. Самым радикальным ва�
риантом решения проблемы виделось
предложение «Мечела»: оставить один
карьер и пятьсот человек, остальное
закрыть. Но мы предпочли другой путь.

И вот прошло шесть лет. На конфе�
ренции прозвучали вопросы: мож�
но ли считать, что предприятие
сейчас уже встало с колен? Я счи�
таю, что оно не только встало, но и
побежало. В настоящее время мы
нашли себе стратегического парт�
нёра в лице Магнитогорского ме�
таллургического комбината. ММК
прекрасно понимает, что наше
партнёрство не ради сиюминутной
выгоды, что это долгосрочное пер�
спективное сотрудничество, озна�
чающее сырьевую независимость
комбината. Ведь от Бакала до Маг�
нитки всего каких�то двести кило�
метров, и руду гораздо выгоднее во�
зить отсюда.

Я абсолютно уверен, мы сможем
найти технологические решения задачи
любой сложности. Да, мы покупаем за
границей современное оборудование:
так, совсем недавно купили три новых
шведских проходческих машины для
работы в шахте. Но мозги�то наши и
технология наша, российская! В этом

Братья по крови  Братья по крови  Братья по крови
Маленький и уютный городок Бакал расположился среди Уральских
гор на западе Челябинской области. Чистые улочки, маленькие
ухоженные дома соседствуют с промышленными постройками и
глубокими карьерами ООО «Бакальское рудоуправление».
Предприятие является старейшим железорудным горнодобывающим
предприятием Южного Урала.

году почти достигли показателя 1990
года, и у нас есть чёткое представление,
что делать дальше.

� Выработанные решения помогут
правительству Челябинской области
внести соответствующие предложения
правительству России для улучшения
работы горно�металлургической отрас�
ли, – подытожил Евгений Тефтелев, –
как в Челябинской области, так и по
всей стране.

Конечно, в честь славного юбилея
состоялось торжественное чествование
сотрудников рудоуправления в только
что отремонтированном здании ДК
«Горняк». В городе одновременно про�
ходили различные мероприятия. В поме�
щении музея рудоуправления состоялась
встреча министра науки и образования
Челябинской области Владимира Сады�
рина с педагогическим активом Бакала.
Лучшим учителям и ветеранам этой бла�
городнейшей профессии были вручены
почётные грамоты министерства, а так�
же цветы и ценные подарки. На уличных
площадках прошли концерт ансамбля
народных инструментов, выставка кар�
тин, открытие монумента в ознаменова�
ние 250�летия Бакальских рудников и
многое другое. Завершил день концерт
Лады Дэнс и феерический – по масшта�
бам города – салют.

Говорят, древние славяне называли
руду кровью из�за её рыжего цвета. А
все, кто добывал руду, считались кров�
ными братьями. Так и холдинговая ком�
пания ООО НПРО «Урал», взяв под
свою опеку Бакальские рудники, пород�
нилась с ними, теперь они одной кро�
ви, их объединяет одно дело, одна бла�
городная цель – возрождение металлур�
гии в России.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Последняя неделя сентября будет характеризоваться неустойчивой пого!
дой. Температура воздуха в ночные часы ожидается от 3 до 8 градусов тепла, а
днём столбик термометра не преодолеет отметку +7 +12 градусов. Синоптики
предполагают, что среднесуточная температура перейдёт через тот предел,
когда начинается отопительный сезон. Не обойдётся и без осадков. Но они бу!
дут непродолжительными. Давление ожидается в пределах нормы.

С учётом опыта и анализа нынеш�
ней ситуации в городе я пришёл к та�
ким, в общем�то, хрестоматийным вы�
водам. Во�первых, в борьбе с любыми
негативными явлениями, в том числе
и в «ларёчной» торговле, недопустим
«административно�сабельный» под�
ход. Нужны системность и взвешен�
ность. Во�вторых, исходное условие ус�
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Истина посередине
Как ни парадоксально, но сегодня в нашем промышленном
Магнитогорске нет более модной темы, чем дебаты о судьбах и бедах
«ларёчного» предпринимательства. Позволю себе в этой связи
несколько суждений, так как достаточно ориентируюсь в сути вопроса:
за последние месяцы только через мой служебный кабинет прошли
многие сотни представителей малого бизнеса со своими проблемами
и невзгодами.

пешной реализации любого управлен�
ческого решения – обеспечение балан�
са интересов всех участников того или
иного проекта.

Не открою никакой Америки, если
скажу, что в нашем родном городе не�
мало таких «ларёчных зон», которые
превратились в очаги бушующих пив�
ных страстей, в рассадники вопиющей

антисанитарии, хулиган�
ства и ночных вакханалий.
Товарное разнообразие в
отдельных торговых точ�
ках зачастую не выходит за
рамки такого убогого шир�
потреба, как пиво, сигаре�
ты, жвачка, которые в лю�
бое время дня и ночи сво�
бодно может приобрести
любой подросток. Кстати,
большей дикости, чем
круглосуточная свободная
торговля спиртосодержа�
щими напитками, нельзя
придумать. Объективности ради дол�
жен констатировать, что именно этот
негатив породил и спровоцировал
мощные волны протеста городской об�
щественности в форме сотен обраще�
ний граждан во властные структуры
Магнитки с настоятельными просьба�
ми и требованиями навести порядок в
торгово�ларёчном бизнесе. Поэтому
вполне понятна и объяснима эмоцио�
нально�человеческая и управленческая
реакция главы города, который пытал�
ся своим июньским постановлением
начать серьёзную борьбу с ларёчно�ры�
ночной стихией, её произволом и из�
держками.

Но... Есть в данном случае и другая
грань рассматриваемой проблемы, ко�
торую до конца, видимо, не прорабо�
тала городская власть. Наша розничная
сеть ларечного образца – это тысячи
рабочих мест, это достаточно гибкий
механизм, чутко реагирующий на по�
вседневные житейские нужды горо�
жан. К чести Евгения Карпова у него
хватило мужества и самокритичности
отменить собственное постановление,
в котором был заложен принцип «ка�
валерийской атаки» на ларёчно�торго�
вую систему. Должен с полной мерой
ответственности сказать, что в дебатах

по ларёчной тематике ре�
шительным и последова�
тельным защитником всех
представителей малого
бизнеса стал один из веду�
щих менеджеров ОАО
«ММК», депутат Законо�
дательного Собрания об�
ласти Андрей Морозов.
Это достоверно на сто про�
центов, так как автор этих
строк шёл в одной упряж�
ке с Морозовым в плане
поддержки местного ла�
рёчного предприниматель�

ства. Мы пытались донести нашу кон�
солидированную позицию и до главы
города. Результат налицо: скоропали�
тельное, в известном смысле, поста�
новление отменено. Скажу больше:
именно благодаря чёткой позиции Ан�
дрея Морозова городская власть дала
сегодня согласие на пролонгирование
договоров с предпринимателями из
сферы розничной торговли, убрав дис�
криминационные преграды.

Разумеется, никто не снимает с по�
вестки дня вопрос о теневой, негатив�
ной стороне так называемого ларёчно�
го бизнеса. Власть и общественность
должны будут использовать весь арсе�
нал средств и методов – администра�
тивно�фискальных, правовых, мораль�
но�политических, чтобы на деле, по�
настоящему облагородить, цивилизо�
вать рознично�торговый уличный биз�
нес. Но это должно делаться в рамках
законов и с учётом интересов всех сто�
рон, занятых общественно�полезным
делом.

Валентин РОМАНОВ,
ректор МаГУ,

Почётный гражданин
Челябинской области,

депутат Законодательного
Собрания Челябинской области

Президент Российской Федерации Вла�
димир Путин подписал указ о присвоении
личному фотографу губернатора Петра Су�
мина, фотокорреспонденту газеты «Южно�
уральская панорама» Анатолию Колющен�
ко почётного звания «Заслуженный работ�
ник культуры Российской Федерации».

Анатолий Владимирович родился в 1945
году в Челябинске. Здесь же окончил государ!
ственный педагогический университет по спе!
циальности «Учитель физкультуры». Но делом
жизни для него стала фотография.

Анатолий Владимирович больше 10 лет про!
работал фотокорреспондентом газеты Южно!
Уральской железной дороги «Призыв» и цент!
рального издания министерства путей сообще!
ния – газеты «Гудок». С 1997 года и по настоя!
щий момент Анатолий Колющенко является
личным фотографом губернатора Челябинской
области Петра Сумина и фотокорреспонден!
том газеты правительства и Законодательно!
го Собрания Челябинской области «Южно!
уральская панорама», его снимки знакомы и
читателям «Парламентской недели».

Это славный юбилей
250�летие, которое отметили горняки Бакальского желе�

зорудного месторождения, – это славный юбилей. Особен�
но знаменательно, что он пришёлся на время возрождения
предприятия, выхода его на новые экономические рубежи.

Мы все помним, как непросто складывалась судьба Бакала.
Давая «хлеб металлургии» – руду, он был по сути одним из зачина!
телей металлургического производства в регионе. Однако обще!
ственно!политические процессы, происходившие в стране, поставили горнодо!
бывающее предприятие на грань банкротства. Люди оставались без работы, без
зарплат, без видимых перспектив.

Сегодня мне как депутату Катав!Ивановского округа, в который входит Ба!
кальское городское поселение, ярко видна положительная динамика социаль!
но!экономического развития этого края. Об этом говорят и депутатская почта, и
прямые встречи с избирателями.

У Бакала есть добрые перспективы, с которыми он уверенно движется к сво!
ему очередному юбилею.

Анатолий СЛОБОДИН,
депутат Законодательного Собрания Челябинской области


